
令和５年太宰府市議会第１回（３月）定例会 議事日程 

≪ 第 ３ 日 ≫ 

令和５年３月１０日（金）午後１時開議 

 

       再 開 宣 告 

日 程 第 １    一 般 質 問    （下記、一般質問者及び質問項目一覧表のとおり） 

           散 会 宣 告 

 

記 

 

一般質問者【代表質問】及び質問項目一覧表  

順

位 

【会 派 名】 

質 問 者 

（議 席 番 号） 

持ち時間 

質   問   項   目 

１ 

【未来のまち】 

木村 彰人 

（７） 

持ち時間 90分 

◆ 施政方針に関することについて 

１ 冒頭フレーズについて 

（１）「市民ニーズに応える令和の都だざいふ予算」と銘打たれた令和５年度予

算289億円について、施政方針に述べられた97項目の内、今回の施政方

針の核となる部分、市長が最も重要と考える施策とその詳細を伺う。 

 

２ 第１の戦略のうち「令和発祥の都太宰府梅プロジェクトの更なる促進」

について 

（１）「令和発祥の都太宰府「梅」プロジェクトの推進」について２点伺う。 

①事業計画（目的、事業効果の見込み、事業期間等）がない状態で進む「梅」

プロジェクトは、進行管理を行う上で問題はなかったのか。 

②プロジェクトを統括する部署の所在と、各事業をどのようにマネジメント

しているのか。 

 

３ 第２の戦略のうち「中学校完全給食を始め子育て・教育環境の更なる 

充実」について 

（１）「太宰府市教育大綱の改定」について３点伺う。 

  ①「学問のまちだざいふ」と言われる所以と、それらと現実の教育環境に 

ギャップはないか。 

  ②本市が目指す児童・生徒の「学力」の向上とは、具体的に何を意図するの

か。 

  ③「学力」の向上の達成度を、どのような指標により進行管理・評価するの

か。 

（２）「中学校完全給食の実施」について３点伺う。 

①市内に新工場ができることになった経緯 

②新工場の調理能力と従業員数 

③給食提供以外の新工場立地による波及効果 

 



１ 

【未来のまち】 

木村 彰人 

（７） 

持ち時間 90分 

４ 第３の戦略のうち「国・県・自治体の広域連携の前進」について 

（１）「筑紫野市との連携推進」について３点伺う。 

①今までの両市の連携とどこが違うのか。 

②太宰府・筑紫野両市で共同して取り組む課題は何か。 

③「更なる連携推進」をどのように進めるのか、「更なる」に込められた 

市長の考えと決意。 

 

５ 第４の戦略のうち「行財政改革の更なる断行」について 

（１）「戦略的まちづくりの推進」について２点伺う。 

①現下の第２期総合戦略の位置付けと、同戦略は議会の議決が必要と考える

が、見解を伺う。 

②次期総合戦略の策定においては、自治基本条例に基づく積極的な市民参画

が必須であるが、具体的にどのように策定を進めるのか。 

 

２ 

【太宰府市民の声】 

徳永 洋介 

（８） 

持ち時間 90分 

◆施政方針に関することについて 

１ 第１の戦略のうち「企業誘致、起業創業支援の強化」について 

（１）「企業誘致推進体制の強化」について 

企業誘致戦略の具体的支援について伺う。 

 

２ 第１の戦略のうち「太宰府ならではの観光文化財施策の更なる充実」に 

ついて 

（１）「観光回遊ルートの整備」について 

四王寺山の自然整備における、県と連携した「ワンヘルス」推進について

伺う。 

 

３ 第１の戦略のうち「ニュー太宰府構想の具現化」について 

（１）「地域公共交通計画の策定」について 

  地域公共交通計画における「まほろば号」の今後の方向性について伺う。 

 

４ 第２の戦略のうち「中学校完全給食を始め子育て・教育環境の更なる 

充実」について 

（１）「待機児童ゼロへの取組推進」について 

令和４年度の待機児童数と待機児童ゼロを目指す今後の取り組みについて

伺う。 

（２）「学力向上への取組推進」について 

中学校における学力向上の取り組みの現状について伺う。 

（３）「中学校完全給食の実施」について 

中学校完全給食の実施に向けた市の具体的な支援策について伺う。 

（４）「学業院中学校整備計画の策定」について 

配膳室設置場所及び仮設校舎建設場所の見通しについて伺う。 

（５）「こども家庭センターの開設」について 

「こども家庭センター」開設に向けた看護師、保育士等専門職の補充につい

て見解を伺う。 

 



２ 

【太宰府市民の声】 

徳永 洋介 

（８） 

持ち時間 90分 

５ 第２の戦略のうち「多様性の確保の更なる具体化」について 

（１）「人権啓発の推進」について 

啓発看板の具体的設置箇所について考えを伺う。 

 

３ 

【新風】 

舩越 隆之 

（９） 

持ち時間 90分 

◆施政方針に関することについて 

１ 第１の戦略のうち「ニュー太宰府構想の具体化」について 

（１）「中心市街地の活性化」について 

西鉄五条駅、いきいき情報センターを中心とした再開発の計画の有無に 

ついて見解を伺う。 

 

２ 第２の戦略のうち「安心安全・バリアフリーの更なる推進」について 

（１）「市民一斉避難訓練」について 

令和４年11月27日に市民一斉避難訓練が実施されたが、引き続き毎年訓練

を実施されるのか伺う。 

 

４ 

【公明党】 

堺   剛 

（10） 

持ち時間 80分 

◆施政方針に関することについて 

１ 第１の戦略のうち「ニュー太宰府構想の具体化」について 

（１）「総合交通計画の改訂」について３点伺う。 

①本市の交通政策課題の基本認識とあり方について市長の所見を伺う。 

②太宰府市総合交通計画の基本目標に対する市長の所見を伺う。 

③「自転車活用推進計画」に対する今後の取り組みについて市長の所見を

伺う。 

 

２ 第２の戦略のうち「中学校完全給食を始め子育て・教育環境の更なる 

充実」について 

（１）「こども家庭センターの開設」について３点伺う。 

①センターの運用内容や組織体制を含めた概要について伺う。 

②拠点配置の適正化について市長の見解を伺う。 

③全庁的に取り組み、推進を図るべきと考えるが、市長の決意と抱負を 

伺う。 

 

３ 第４の戦略のうち「窓口機能の充実・強化を始めとする組織再編」に 

ついて 

（１）「窓口機能の充実・強化」について２点伺う。 

①「書かない窓口」の導入を本市も本格的に検討すべきと思うが市長の 

見解を伺う。 

②市長の考える「福祉の総合窓口」の意義とその効果について伺う。 

 

５ 

【宰光】 

入江  寿 

（６） 

持ち時間 90分 

◆施政方針に関することについて 

１ 第１の戦略のうち「企業誘致、起業創業支援の強化」について 

（１）「企業誘致推進体制の強化」について４点伺う。 

①庁内プロジェクトチームの活動等について 

②民間コンサルタント企業の活用について 

③令和４年度と５年度との関連性について 

④企業誘致に関するビジョンについて 

 

 



５ 

【宰光】 

入江  寿 

（６） 

持ち時間 90分 

（２）「起業創業支援・地場産業育成の推進」について３点伺う。 

①女性を中心とした創業支援について 

②地場産業の具体的な育成方法について 

③災害時における応急業務に関する協定について 

 

２ 第１の戦略のうち「ニュー太宰府構想の具体化」について 

（１）「総合交通計画の改訂」について４点伺う。 

①交通渋滞の現状について 

②交通渋滞対策の重要性について 

③交通渋滞解消の具体的な対策について 

④総合的な交通施策の計画改訂について 

 

３ 第４の戦略のうち「行財政改革の更なる断行」について 

（１）「入札改革の推進」について３点伺う。 

①令和５年度の具体的な入札改革の内容について 

②最低制限価格制度の推進について 

③積算価格と予算額について 

 

 


